

Fecha: 20-01-2026

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: Inician recuperación de plaza Independencia tras años de espera

Pág.: 12
Cm2: 516,8Tiraje: 6.500
Lectoría: 19.500
Favorabilidad: No Definida

EN EL SECTOR DE LA ANTENA

Inician recuperación de plaza Independencia tras años de espera

El proyecto del gobierno regional contempla una inversión superior a los \$180 millones y transformará este espacio histórico en un punto seguro, inclusivo y de encuentro comunitario.

EQUIPO EL DÍA

La Serena

Autoridades regionales y comunales, además de vecinos, dieron inicio a las obras de mejoramiento de la plaza Independencia, en el sector La Antena de La Serena, una intervención largamente esperada por sus residentes que permitirá recuperar un espacio público clave para la vida social, la seguridad y la convivencia barrial.

Luego de más de cinco décadas de



CEDIDA

Un nuevo rostro tendrá la plaza Independencia en unos pocos meses más, gracias a las obras que la remodelarán por completo.

historia y años de deterioro, gracias a un proyecto de mejoramiento financiado a través del Fondo Regional de Iniciativa Local (FRIL) del gobierno regional de Coquimbo, se invertirá un total de \$180.512.708, para su remodelación, trabajo cuyo plazo de ejecución estimado es de cinco meses e incluye la intervención integral de más de 1.600 metros cuadrados.

Las obras contemplan la renovación de pavimentos, instalación de nuevo mobiliario urbano, zonas de esparcimiento y juegos, máquinas de ejercicio —incluyendo equipamiento inclusivo—, sombreaderos, áreas verdes con flora de bajo requerimiento hídrico y mejoras sustantivas en iluminación y accesibilidad universal. Todo ello apunta a disminuir la sensación de inseguridad, fomentar el

uso cotidiano del espacio y fortalecer el encuentro entre familias, niños, adultos mayores y organizaciones del sector.

El proyecto es ejecutado por una empresa local y cuenta con inspección técnica municipal, asegurando estándares adecuados y una ejecución eficiente, característica central de las iniciativas FRIL, diseñadas para responder con rapidez a necesidades concretas de la comunidad.

El gobernador regional, Cristóbal Juliá, destacó el sentido de equidad de la inversión pública y el impacto social del proyecto. "Tenemos que hacernos cargo de todos los lugares, tratar de llevar las inversiones y los recursos a sectores que a veces están más alejados del centro urbano", señaló.

CARTELERA

CINEMARK™

Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400


Escanea el código para revisar la cartelera

El gobernador agregó que “queremos recuperar espacios (...), para que las familias, los niños y las niñas puedan contar con un lugar lindo, digno y limpio, que invite a compartir”, dijo, valorando además el trabajo conjunto con el municipio y el Consejo Regional.

Por su parte, la alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena, subrayó el cambio concreto que representa el inicio de las obras. “Para nosotros es fundamental tener una planificación concreta para la recuperación de los espacios públicos. Hoy llegamos con hechos y no con palabras”, afirmó.

La jefa comunal recalcó que se trata de “más de 180 millones de pesos para una plaza sustentable, inclusiva y para todos”, pensada para actividades deportivas, recreativas y comunitarias, con mejoras en veredas, accesibilidad y seguridad.

En tanto, la presidenta de la junta de vecinos Cristóbal Moya, Rosa Zamora, expresó la emoción que sienten los vecinos del sector ante estas obras. “Esto nace hace muchos años atrás y hoy estoy muy orgullosa, porque fuimos escuchados. Se nos va a concretar lo que tanto soñamos”, señaló, destacando que la plaza será fundamental para realizar actividades comunitarias mientras el sector espera contar con una sede vecinal.

En tanto, la consejera regional, María Cristina Concha, explicó el valor de este tipo de iniciativas. “La idea del proyecto FRIL es que no sea extremadamente caro y que sea relativamente rápido. En este caso, estamos pensando en una plaza terminada en cinco meses, lo que beneficia mucho a los vecinos”, indicó.

A su vez, la consejera regional, Ximena Ampuero, destacó la importancia de



**Esto nace hace
muchos años atrás
y hoy estoy muy
orgullosa, porque
fuimos escuchados.
Se nos va a concretar
lo que tanto
soñamos”**

ROSA ZAMORA

PRESIDENTA JUNTA DE
VECINOS CROSTÓBAL MOYA

contar con fondos como el FRIL. “Estos proyectos no solo hermosean, también entregan seguridad. Desde 2026 en adelante vamos a superar los 300 millones de pesos para que las municipalidades puedan desarrollar iniciativas como esta”, puntualizó.

El inicio de las obras en la plaza Independencia marca un avance concreto en la recuperación de espacios públicos en La Antena, devolviendo dignidad, seguridad y oportunidades de encuentro a un sector histórico de La Serena.

Se trata de una inversión que no solo mejora infraestructura, sino que fortalece la vida comunitaria y la confianza de las vecinas y vecinos en que sus demandas, cuando se escuchan, sí se transforman en realidades.